
平成２ ６ 年 第７ 回真室川町教 育 委 員 会 会議 録

平成２ ６ 年１ ２ 月１ ５ 日（ 月） 午後３ 時３ ０ 分よ り 、真室川町中央 公民館 に お い て

平成２ ６ 年第７ 回真室川町教 育 委 員 会を 開催し た 。

１ ．出席委 員     委 員 長   土田 稔

          委 員    遠 田 且子

          委 員    沓澤 力

          委 員    佐藤 奈津紀

          教 育 長   新田 隆治

２ ．事務局 出席者  教 育 課長  八鍬 重一

          総務管理・学校教 育 担当

          課長補佐  佐藤 洋子

          生涯学習・ス ポ ー ツ 担当

          課長補佐  庄司 利彦

３ ．会議 案 件

  日程第１   前回会議 録の 承認に つ い て

  日程第２   教 育 長事務報告 に つ い て

  日程第３   報 告

  日程第４   議 案 第４ ５ 号

         委 員 長の 選任に つ い て

  日程第５   議 案 第４ ６ 号

         平成２ ７ 年度教 育 予算案 の 原案 に つ い て

日程第６   そ の 他

日程第７   閉会

４ ．会議 の 経過

土田委 員 長

教 育 課長

土田委 員 長

一 同

土田委 員 長

佐藤補佐

庄司補佐

た だ 今の 出席委 員 は ５ 名で す 。定足数に 達し て お り ま す の で 、た だ 今

よ り 平成２ ６ 年第７ 回真室川町教 育 委 員 会を 開催し ま す 。本日の 案 件は 、

日程第１ か ら 日程第７ ま で と なっ て お り ま す 。ま ず 初め に 、日程第１ 「 前

回会議 録の 承認に つ い て 」 を 議 題に い た し ま す 。事務局 よ り 何 か ご ざ い

ま す か 。

（ 一 部訂正等に つ い て 依頼）

そ の 他に 何 か ご ざ い ま す か 。無け れ ば 、前回会議 録に つ い て 承認す る

こと に 異 議 あり ま せん か 。

異 議 なし 。

異 議 なし と い うこと で す の で 、前回会議 録に つ い て は 承認さ れ ま し た 。

続き ま し て 、日程第２ 「 教 育 長事務報告 に つ い て 」 を 議 題に い た し ま す 。

事務局 よ り 説明願 い ま す 。

（ 総務管理・学校教 育 担当の 事務報告 及 び 予定を 一 括で 説明）

（ 生涯学習・ス ポ ー ツ 担当の 事務報告 及 び 予定を 一 括で 説明）



土田委 員 長
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教 育 課長
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教 育 課長

教 育 長

遠 田委 員

教 育 長

一 同

教 育 長

土田委 員 長

教 育 課長
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遠 田委 員

教 育 課長

沓澤委 員

教 育 課長

沓澤委 員

佐藤委 員

教 育 課長

教 育 長か ら 何 か ご ざ い ま す か 。

（ 教 員 人事異 動ヒ ア リ ング 日程・全日本中学校ス キ ー 運 営 等に つ い て

報告 ）

そ れ で は 、日程第２ 「 教 育 長事務報告 に つ い て 」 は 以上と し ま す 。続

い て 日程第３ 「 報告 」 に 移 り ま す 。事務局 か ら 何 か ご ざ い ま す か 。

（ 学校給 食事案 ・課制条例等に つ い て 報告 ）

廃校と なっ た 教 育 施設の 利活用を 検 討す る 際に は 、これ ま で は 企画課

が 管轄で し た が 、今後は 総務課と なる の で す か 。

は い 。企画課業 務の 一 部が 総務課へ 移 管さ れ る こと か ら 、平成２ ７ 年

度か ら は 総務課で 行わ れ る 予定で す 。

他に 何 か ご ざ い ま す か 。無け れ ば 、日程第３ 「 報告 」 に つ い て は 以上

と し ま す 。続き ま し て 、日程第４ 議 案 第４ ５ 号「 委 員 長の 選任に つ い て 」

を 議 題に い た し ま す 。事務局 よ り お 願 い し ま す 。

慣例に 従い ま し て 、これ よ り 議 長を 教 育 長に お 願 い い た し ま す 。

真室川町教 育 委 員 会会議 規 則に 従い 、進行い た し ま す 。立候補も し く

は 推薦さ れ る 方は い ら っ し ゃ い ま す か 。

土田前委 員 長を 推薦い た し ま す 。

遠 田委 員 よ り 土田前委 員 長の 推薦が あり ま し た が 、い か が で し ょ うか 。

異 議 なし 。

異 議 なし と の こと で 、土田前委 員 長の 再任と い た し ま す 。委 員 長よ り

再任に あた り ご 挨 拶を お 願 い し ま す 。

（ 挨 拶）

そ れ で は 進行い た し ま す 。続き ま し て 、日程第５ 議 案 第４ ６ 号「 平成

２ ７ 年度教 育 予算案 の 原案 に つ い て 」 を 議 題に い た し ま す 。事務局 よ り

説明を お 願 い し ま す 。

（ 資料に 基づ き 、教 育 予算案 の 内容に つ い て 説明）

た だ 今の 説明に つ い て 、何 か 質問等ご ざ い ま せん か 。

町図書室に つ い て 、本の 配置ス ペ ー ス が 狭 い こと か ら 、今以上本を 増

や し て 配置す る こと が 難し い 状況 に あり ま す 。そ の た め 、中央 公民館 全

体の 造り を 考慮し 、配置場所の 増加 を 希 望し ま す 。

時間・費用が か か る こと の た め 、早期に 出来る こと か ら 取り 組ん で い

き ま す 。

真中グ ラ ウ ンド 補修の 時期は い つ 頃に なり ま す か 。

時期は 今後検 討し て い く 予定で す 。

グ ラ ウ ンド は 長期間使用す る こと と なる た め 、十分検 討し た 上で 補修

の 実施を お 願 い し ま す 。

解読し た 新田家 文書は 、ど の よ うな形で 保存さ れ る の で す か 。

活字に し 、冊子と し て 保存し ま す 。
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放課後児童ク ラ ブ 等に つ い て は 福祉課で 予算要求 さ れ る の で す か 。

は い 。福祉課が 要求 し て お り ま す 。

「 ふ る さ と の 日」 に つ い て 、新庄市や あさ ひ 小で の 「 教 育 の 日」 の 取

組み など が あり ま す が 、創設へ 向け て 、関 係者の 感触は ど うで す か 。

ふ る さ と 教 育 なり 郷 土学習は 生涯学習・学校教 育 担当と も に 重要なテ

ー マ で あり 、町民全体の 取組み と し て 広げら れ る 可 能性が ある と 思い ま

す 。予算的な問題は 少なく 提唱的な取組み と なる で し ょ うが 、シ ンボ ル

イ ベ ント と し て の 「 子ど も 伝承祭」 の 日程固定が 課題の 一 つ と 思い ま す 。

「 ふ る さ と の 日」 創設は 、大変意 義ある こと と 思い ま す の で 、総合教

育 会議 の 場など で 話題と し 、も う少し 議 論を 進め て い た だ き た い で す 。

菊 池先生か ら の 直接の 提案 なの で 、受け 止め て い か なけ れ ば なら ない

と 思っ て い ま す 。冠イ ベ ント と い う方法も あり ま す し 、伝承に か か わ ら

ず 、自然や ふ る さ と 学習を 進め る 取組み 方法も ある と 思い ま す 。

学習支援 員 の 人員 を 削減し 、そ の 分地域 支援 コ ー ディ ネ ー タ ー の 人員

を 増加 さ せる 目的は 何 で す か 。

学習支援 員 を 地域 支援 コ ー ディ ネ ー タ ー と し て 雇用す る こと で 、学習

支援 員 の 業 務で ある 「 学習支援 ・図書支援 」 に 加 え て 、「 地域 連携」 も 進

め た い と 考え て い ま す 。そ の た め に は 、個々 の 技 術や 技 量を 充実さ せる

こと が ま ず 必要で す 。

これ ま で コ ー ディ ネ ー タ ー を 何 年も 設置し て き ま し た が 、機能し て い

ない の が 実態だ と 思い ま す 。機能さ せて い く た め に 全校に 配置し て 柔軟

に 対応 し なが ら 目指す ゴ ー ル に 近 づ き た い と い う趣旨で す ね 。

活用可 能で ある 制度を 利用し なが ら 、さ ら に 地域 と の 連携を 深め て い

き た い と 考え て い ま す 。

機構改革に あた り 、様々 な課が 関 わ っ て 協 力し て 事業 を 実施し て い く

機会が 出て く る と 思うの で 、総合教 育 会議 に お い て 取組方法に つ い て 十

分に 検 討を 行っ て い た だ き た い で す 。ま た 、町の ス ロー ガ ンと し て 「 １

人１ 学習１ ス ポ ー ツ １ ボ ラ ンテ ィ ア 」 が あり ま す が 、例え ば 、ふ る さ と

学習の 取組み に 町民も 関 わ っ て い く など 、ス ロー ガ ンを 達成す る た め に

町民参加 の 機会を さ ら に 提供 し て い く こと が 大切だ と 思い ま す 。

そ の よ うな内容に つ い て は 生涯学習基本方針に も 掲載さ れ て い る の で

す が 、町民向け に Ｐ Ｒ なく 実施さ れ て い る こと も 多い 現状に あり ま す 。

今後は 担当課ご と で 意 識し て 実施し て い く こと が 重要だ と 思い ま す 。

今後事業 を 実施す る なか で 、浸透し て い く こと を 期待し て い ま す 。

そ の 他に 何 か ご ざ い ま す か 。

（ 役場耐震化 計 画に つ い て 説明）

そ の 他に 何 か ご ざ い ま す か 。無け れ ば 、日程第５ 議 案 第４ ６ 号「 平成

２ ７ 年度教 育 予算案 の 原案 に つ い て 」 は 以上と し ま す 。続き ま し て 、日
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土田委 員 長

一 同

程第６ 「 そ の 他」 に つ い て 何 か ご ざ い ま す か 。

（ 資料に 基づ き 、教 育 委 員 会新制度に つ い て 説明）

現在は ど の 程度調整が 進行し て い る の で す か 。

条例改正案 作成の 段階で す 。

そ の 他に 何 か ご ざ い ま す か 。無け れ ば 、以上を も ち ま し て 、平成２ ６

年第７ 回真室川町教 育 委 員 会を 閉会い た し ま す 。あり が と うご ざ い ま し

た 。

あり が と うご ざ い ま し た 。
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